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ле ее членов Китайской Республики на Тайване. Мы 
ежегодно возвращаемся к этому вопросу, он стано-
вится бумерангом, потому что мы не решили его 
надлежащим образом более 30 лет назад. В резуль-
тате он по-прежнему бросает вызов нашей совести, 
и мы все должны найти ему соответствующее ре-
шение. Мы неоднократно заявляли, что вопрос за-
ключается не в восстановлении справедливости за 
счет совершения новой несправедливости; он про-
сто заключается в том, чтобы вернуть Китайской 
Республике на Тайване, демократическому и ответ-
ственному суверенному государству, и ее народу, то 
место, которого они заслуживают на международ-
ной арене. Вот почему правительство Чада вновь 
призывает к приему Китайской Республики на Тай-
ване в члены Организации. 

 При своем создании в 1945 году Организация 
Объединенных Наций насчитывала 51 государство-
член. Теперь почти 200 стран являются полноправ-
ными членами Организации. Этот рост означает, 
что настало время для глубокой реформы ее струк-
тур в целях обеспечения более широкого участия 
всех государств-членов и большей ответственности 
за принятие международных решений, которые ока-
зывают определенное воздействие на жизнь всех 
наших граждан. Это объясняется тем, что глобали-
зация должна рассматриваться не только как эконо-
мическое, но также и как политическое явление. 

 Таким образом, Чад полагает, что перестройка 
Организации Объединенных Наций жизненно необ-
ходима и должна сосредоточиваться на следующих 
двух положениях: во-первых, на усилении роли Ге-
неральной Ассамблеи, чтобы сделать ее более де-
мократической и более активной в принятии реше-
ний, и во-вторых, на увеличении числа членов Со-
вета Безопасности с целью добиться лучшего пред-
ставительства всех географических регионов мира. 
Поэтому Чад одобряет такую позицию, которая 
также является позицией Африканского союза. 

 Прежде чем я завершу свое выступление, я 
хотел бы напомнить о счастливом событии, которое 
произошло в моей стране всего год тому назад. В 
июле 2001 года исследователями во главе с палео-
нтологической миссией Франции и Чада было сде-
лано важное научное открытие в пустыне Джоураб 
на севере Чада. Был обнаружен череп ископаемого 
человека, известного как sahelanthropus tchadensis, 
жившего приблизительно 7 млн. лет назад. 
Sahelanthropus tchadensis, что означает чадский са-

хел, получил название Toumai, что на местном на-
речии означает надежда жизни. Изучение черепа 
показало, что это новая разновидность человека � 
новый, самый ранний представитель человеческого 
рода. 

 Это открытие оказало значительное воздейст-
вие на научные круги и на мировое общественное 
мнение, поскольку оно бросает вызов многим тео-
риям о происхождении человечества. Toumai явля-
ется нашим общим предком, и Чад теперь считается 
колыбелью человечества. Чтобы отметить это важ-
ное событие, правительство Чада намеревается соз-
дать департамент палеонтологии, чтобы способст-
вовать исследованиям и просвещению в области 
этой научной дисциплины, а также создать музей 
для развития научного туризма в Чаде. 

 Моя страна будет опираться на поддержку ме-
ждународного сообщества в осуществлении этих 
проектов в области научных исследований, особен-
но в области палеонтологии. Всех присутствующих 
я сердечно приглашаю посетить Чад, который те-
перь известен, как колыбель человечества, и при-
влекательность которого для туристов таким обра-
зом возросла благодаря этому новому научному от-
крытию. 

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-арабски): Сейчас я предоставляю слово 
государственному министру внешних сношений и 
по делам ивуарцев за рубежом г-ну Абу Драману 
Сангаре. 

 Г-н Сангаре (Кот-д�Ивуар) (говорит по-
французски): Я рад передать г-ну Яну Кавану теп-
лые поздравления моего правительства с его избра-
нием Председателем в ходе пятьдесят седьмой сес-
сии Генеральной Ассамблеи. Мы также поздравля-
ем членов Президиума. Мы заверяем их, что ивуар-
ская делегация не пожалеет усилий для того, чтобы 
способствовать успеху этой сессии. 

 Мы не можем не упомянуть здесь огромную 
работу, проделанную бывшим министром ино-
странных дел Республики Корея Его Превосходи-
тельством г-ном Хан Сын Су, который, обладая бо-
гатым опытом, привел трудную пятьдесят шестую 
сессию к успешному завершению, как нам всем хо-
рошо известно. Кот-д�Ивуар благодарен ему за это. 
Достигший примирения Кот-д�Ивуар шлет свои 
братские приветствия Генеральному секретарю Ко-
фи Аннану, выражая ему особую благодарность за 
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его неустанные усилия. Мое правительство с боль-
шой радостью приветствует и поздравляет Швей-
царскую Конфедерацию с ее приемом в число госу-
дарств � членов Организации Объединенных На-
ций. 

 Государства-члены согласятся со мной в том, 
что пятьдесят шестая сессия была трудной. Как мы 
можем забыть печальные события 11 сентября 
2001 года, которые еще долгое время будут бросать 
тень на работу нашей Организации. Эта сессия в 
особенности, поскольку она непосредственно сле-
дует за пятьдесят шестой, должна извлечь все над-
лежащие уроки из прошлой сессии и придать новое 
измерение международным отношениям. 

 По мнению делегации Кот-д�Ивуара, вновь 
нашедшая подтверждение необходимость пере-
смотреть многосторонние межгосударственные 
отношения может, среди прочего, быть 
сосредоточена на следующих направлениях: 
реформа Организации Объединенных Наций; 
неуклонная борьба с бедностью; права человека; и 
международная безопасность. 

 Трюизмом стало утверждение о том, что, если 
бы Организации Объединенных Наций не было, ее 
следовало бы выдумать. После более 50 лет суще-
ствования � и это получает все новые и новые под-
тверждения � Организации Объединенных Наций 
следует стряхнуть пыль и приспособиться к новым 
временам. 

 В этом в течение почти 10 лет мы видели цель 
переговоров по вопросу о реформе членского со-
става и о методах работы Совета Безопасности. 
Пора принять конкретные меры, с тем чтобы мы 
могли провести всеобъемлющее обсуждение на 
основе позиций различных региональных групп. Со 
своей стороны Кот-д�Ивуар убежден, что два 
постоянных и три непостоянных места для 
африканского континента будут соответствовать 
велению времени. Кот-д�Ивуар готов содействовать 
принятию любой резолюции или любого решения, 
которые помогут модернизировать Совет 
Безопасности.  В течение 30 лет после второй мировой войны 
к приоритетам международного сообщества отно-
сились среди прочего такие цели, как реконструк-
ция, деколонизация и холодная война. Сегодня горе 
и нищета, которые взывают к людской совести, яв-
ляются, насколько мы можем судить, угрозой номер 
один для международного мира и безопасности. 

 Чем больше разрыв между богатыми и бедны-
ми странами, тем большим будет поток эмиграции в 
богатые страны, что в таком случае  подорвет их 
прогнозы и программы в области развития. Вопре-
ки мнению некоторых, моя делегация считает, что 
борьба с бедностью является важным компонентом 
превентивной дипломатии. Как внутри, так и за 
пределами той или иной страны, борьба с бедно-
стью является основной задачей операций по под-
держанию международного мира и безопасности. 
Мое правительство осознало это, и мы провели де-
централизацию управления путем создания окруж-
ных советов. Теперь сами 58 административных 
округов должны определять свои собственные по-
требности, устанавливать свои первоочередные за-
дачи и осуществлять свои проекты в области разви-
тия, которые финансируются из ежегодного бюдже-
та в соответствии с надлежащим государственным 
законодательством. 

 Что касается финансирования децентрализо-
ванной администрации, то Кот-д�Ивуар пользуется 
этой возможностью, чтобы поблагодарить своих 
партнеров по развитию за помощь и поддержку, и 
обратиться к международному сообществу с призы-
вом внести дополнительные пожертвования на осу-
ществление нашей политики децентрализации. Я 
подтверждаю, что Кот-д�Ивуар имеет огромный 
потенциал, и теперь, более чем когда-либо, предла-
гает исключительно благоприятные возможности 
для инвестиций и партнерства. 

 Мы приветствуем результаты Международной 
конференции по финансированию развития, прове-
денной в Монтеррее 18�22 марта 2002 года, а также 
Всемирной встречи на высшем уровне по устойчи-
вому развитию, проведенной в Йоханнесбурге, и 
Конференции Всемирной торговой организации, 
состоявшейся в 2001 году в Дохе. Мы хотели бы 
видеть, как результаты этих трех важных конферен-
ций претворяются в конкретные дела. 

 Необходимо постоянно напоминать о том, что 
усилия развивающихся стран не принесут результа-
тов до тех пор, пока не будут приняты меры по об-
легчению бремени задолженности и международ-
ному сообществу не удастся оградить их от нега-
тивных последствий глобализации. 

 После падения Берлинской стены рыночная 
экономика стала неотъемлемой частью экономиче-
ских стандартов международного сообщества. Эта 
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новая экономическая концепция сейчас, как никогда 
ранее, диктует необходимость отказаться от логики, 
согласно которой в мире должны быть, с одной сто-
роны, страны-производители только сырья, а, с дру-
гой стороны, страны-производители только готовой 
продукции. Обеспечение развивающимся странам 
возможности вступления в индустриальный век и 
доступа на мировые рынки требует более широкой 
мобилизации международной поддержки и неукос-
нительного соблюдения принятых резолюций. 

 По мнению моей делегации, сейчас, по мере 
претворения в жизнь инициативы Новое партнерст-
во в интересах развития Африки (НЕПАД), на этом 
континенте открываются благоприятные возможно-
сти для проявления международной солидарности в 
экономической области. НЕПАД должно оставаться 
программой, нацеленной на оказание содействия 
Африканскому союзу, а не стать новым институтом, 
дублирующим деятельность других организаций. 
Кот-д�Ивуар с удовлетворением отмечает учрежде-
ние Африканского союза и будет играть отведенную 
ему роль в процессе укрепления этого уникального 
инструмента международного сотрудничества. 

 Приветствуя прогресс, достигнутый в деле 
поощрения и защиты прав человека, Кот-д�Ивуар 
по-прежнему глубоко обеспокоен проблемами, ка-
сающимися права на здравоохранение. Моя делега-
ция хотела бы вновь обратиться к проблеме ВИЧ/ 
СПИДа, которая представляет собой более серьез-
ную, чем малярия, и самую страшную угрозу для 
здоровья населения во всем мире. Согласно данным 
Объединенной программы Организации Объеди-
ненных Наций по ВИЧ/СПИДу (ЮНЭЙДС) и Все-
мирной организации здравоохранения (ВОЗ), в 
2001 году 40 миллионов человек в мире, из которых 
58 процентов составляют женщины, были инфици-
рованы ВИЧ. Из этих 40 миллионов инфицирован-
ных ВИЧ около 29 миллионов человек проживают в 
странах Африки к югу от Сахары. Растут масштабы 
этого заболевания, и в нашей стране этот вирус по-
ражает в основном самые активные группы населе-
ния, а именно людей в возрасте от 14 до 45 лет. 

 Несмотря на многочисленные и достойные 
высокой оценки усилия, прилагаемые 
Кот-д'Ивуаром, который также обязался ввести в 
стране систему всеобщего медицинского страхова-
ния, и усилия международного сообщества, направ-
ленные на борьбу с пандемией ВИЧ/СПИДа, дос-
тигнутые результаты пока не оправдывают надежд 

нашего населения. Сейчас, когда мы ожидаем чуда 
исцеления от СПИДа, вызванного вирусом-
мутантом, нам как никогда ранее необходимо удво-
ить свои усилия, с одной стороны, по профилактике 
этого заболевания, а, с другой стороны, по расши-
рению доступа к лекарствам для самых нуждаю-
щихся групп населения. Не менее важно обеспечить 
координацию прилагаемых усилий по борьбе с этим 
заболеванием на международном уровне, поскольку 
такая координация является единственной гаранти-
ей успеха, а также добиться от тех, кто принимает 
решения, проявления большей заинтересованности 
к претворению в жизнь результатов такой согласо-
ванной деятельности. 

 Безопасность и неприкосновенность товаров и 
физических лиц � это суть любого процесса разви-
тия. Как представляется, несмотря на вызванное 
окончанием «холодной войны» чувство определен-
ного удовлетворения, мы должны признать, что по-
следние события не дают нам достаточных основа-
ний для эйфории. Уничтожение легких вооружений 
в ряде стран не должно скрывать подводную часть 
айсберга. Несмотря на данные обещания и завере-
ния, по-прежнему процветает торговля оружием, в 
особенности легкими вооружениями, которая ведет 
к распространению такого явления, как дети-
солдаты, и росту числа инвалидов, не говоря уже о 
всех потоках беженцев и бездомных людей, спа-
сающихся бегством из зон конфликтов. 

 Участники состоявшейся в прошлом году 
Конференции Организации Объединенных Наций 
по проблеме незаконной торговли стрелковым ору-
жием и легкими вооружениями во всех ее аспектах 
пришли к ряду выводов, с которыми согласились 
все. Моя делегация надеется, что в ближайшее вре-
мя будет представлен доклад Генерального секрета-
ря, который даст нам возможность ознакомиться с 
результатами этой Конференции. 

 Что касается проблемы ядерного оружия, то 
важнейшим событием последних двух лет явилось 
прекращение действия Договора об ограничении 
систем противоракетной обороны, заключенного в 
1972 году двумя крупнейшими ядерными держава-
ми. Кот-д�Ивуар обеспокоен таким положением. 
Поэтому моя страна с удовлетворением отмечает 
тот факт, что в рамках нового соглашения, которое 
недавно было подписано Соединенными Штатами 
Америки и Российской Федерацией, эти две ядер-
ные державы приняли решение о сокращении на 
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две трети своих ядерных арсеналов в течение 10 лет 
с целью их окончательной и скорейшей ликвида-
ции. Как и другие государства-члены международ-
ного сообщества, Кот-д�Ивуар принял к сведению 
это важное событие и призывает эти две стороны 
продолжить свои усилия, направленные на полную 
ликвидацию ядерной угрозы. 

 В этой связи моя делегация хотела бы выра-
зить признательность и отдать должное нашему 
давнему партнеру � Франции, которая за послед-
ние три года в результате проведения активной по-
литики разоружения значительно сократила свои 
арсеналы ядерного оружия. 

 Позвольте мне вновь подтвердить позицию 
Кот-д�Ивуара в области разоружения, которая сов-
падает с позицией Группы неприсоединившихся 
государств. Необходимо, чтобы все страны соблю-
дали зоны, свободные от ядерного оружия, которые 
были созданы в различных регионах мира, в том 
числе в Африке в соответствии с Пелиндабским 
договором. 

 Совершенные 11 сентября 2001 года нападе-
ния явились чудовищным преступлением, в резуль-
тате которого погибло больше людей, чем за всю 
историю террористических актов. Наша цель со-
стоит в том, чтобы не допустить повторения подоб-
ных нападений на основе согласованных действий, 
предпринимаемых с помощью надлежащих средств. 
По нашему мнению, чтобы одержать победу над 
этим злом, необходимо ликвидировать коренные 
причины этой проблемы и осознать все его моти-
вы � политические, экономические, психологиче-
ские и нравственные. Для того чтобы не играть на 
руку террористам, борьба с этим явлением должна 
способствовать сплочению народов. Поэтому про-
должение диалога между цивилизациями и культу-
рами должно вдохновлять действия международно-
го сообщества. Кот-д�Ивуар принял юридические и 
экономические меры по борьбе с терроризмом. Мы 
намереваемся развивать сотрудничество с другими 
сторонами и разработать конкретное законодатель-
ство по борьбе с терроризмом, в котором будут оп-
ределены нарушения и предусмотрено наказание за 
их совершение. 

 Моя страна будет и впредь выполнять свои 
обязательства и проявлять солидарность с между-
народным сообществом в борьбе против терроризма 
в соответствии с резолюцией 1373 (2001) Совета 

Безопасности. Для этого Кот-д�Ивуару кроме мате-
риально-технических средств, в которых мы остро 
нуждаемся, потребуется поддержка международно-
го сообщества в области подготовки кадров в юри-
дической, банковской сферах и в сфере поддержа-
ния правопорядка. Однако в любом случае мое пра-
вительство будет продолжать сотрудничество с 
Контртеррористическим комитетом Совета Безо-
пасности, с тем чтобы борьба с международным 
терроризмом была плодотворной, и мы надеемся, 
что это будет способствовать поддержанию между-
народного мира и безопасности. 

 Кризис, который на протяжении десятилетий 
бушует на Ближнем Востоке, безусловно, представ-
ляет собой серьезную угрозу для международного 
мира и безопасности. Сохранение этого кризиса 
является вызовом, который, как представляется, 
свидетельствует о неспособности международного 
сообщества урегулировать конфликт, с которым в 
случае нашей безучастности, придется смириться 
как с обыденным явлением. Однако мы не можем 
сказать, что с момента начала конфликта междуна-
родное сообщество сидело сложа руки. В действи-
тельности Организация Объединенных Наций при-
няла многочисленные резолюции по этому вопросу. 
Наиболее известными из них являются резолюции 
242 (1967) от 22 ноября 1967 года и 338 (1973) от 22 
октября 1973 года Совета Безопасности, получив-
шие поддержку на таких форумах, как Конферен-
ции в Осло и Мадриде. 

 В основе конфликта лежат, безусловно, вопро-
сы, связанные с необходимостью предоставления 
палестинцам возможности создать жизнеспособное 
независимое государство, а Государству Израиль � 
жить в условиях безопасности и мира со всеми 
своими арабскими соседями в пределах междуна-
родно признанных границ. Именно поэтому важно 
оказать содействие инициативе Саудовской Аравии, 
в контексте которой признается право Израиля на 
существование бок о бок с Государством Палести-
на. 

 В этой связи Кот-д�Ивуар с большим удовле-
творением отмечает резолюцию 1397 (2002) Совета 
Безопасности от 12 марта 2002 года, в которой Со-
вет с согласия пяти своих постоянных членов под-
твердил видение региона как места, где два госу-
дарства, Израиль и Палестина, живут бок о бок в 
пределах безопасных и признанных границ. 
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 В Африке мы рады видеть восстановление ми-
ра в Сьерра-Леоне, Эритрее и Эфиопии, а также в 
Анголе. Мы должны выразить признательность по-
литическим лидерам этих государств и всем тем, 
кто так или иначе способствовал прекращению бое-
вых действий в этих странах. Мы обращаемся к ним 
с призывом оказать содействие нынешнему процес-
су примирения и восстановления. 

 Приветствуя эти позитивные сдвиги, мы вы-
ражаем обеспокоенность в связи с непрекращаю-
щимися конфликтами в Либерии, Судане, Сомали и 
районе Великих озер. Мы все должны также оказать 
поддержку инициативам и усилиям таких выдаю-
щихся деятелей, как бывший президент Нельсон 
Мандела и президент Буш, а также усилиям между-
народного сообщества, особенно Организации Объ-
единенных Наций, Африканского союза, Экономи-
ческого сообщества западноафриканских госу-
дарств (ЭКОВАС) и Сообщества по вопросам раз-
вития стран юга Африки (САДК), которые нацеле-
ны на восстановление мира и стабильности в этом 
огромном регионе нашего континента. 

 Мы призываем всех сыновей и дочерей регио-
на осознать тот факт, что восстановление мира и 
достижение примирения зависят прежде всего от 
них самих. Лишь мобилизация их воли и усилий, 
направленных на мирное урегулирование сущест-
вующих между ними споров, независимо от их ха-
рактера, позволит положить конец страданиям их 
народов. 

 Благодаря мудрости и доброй воле своего на-
рода Кот-д'Ивуар смог добиться национального со-
гласия и найти свои собственные пути урегулиро-
вания возникших в последнее время политических 
проблем. Мы призываем все стороны в конфликте 
проявить доверие друг к другу и поверить в свою 
способность найти разумные решения разделяющих 
их проблем в интересах своих народов и в конечном 
итоге в интересах всей Африки. 

 В заключение я хотел бы отметить, что, не-
смотря на то, что Организация Объединенных На-
ций, если говорить словами бывшего президента 
Нельсона Манделы, «отбросила в прошлое барьеры 
расизма» (A/49/PV.14, стр. 8), она сможет, проде-
монстрировав подлинную политическую волю, до-
биться столь же впечатляющих результатов в дру-
гих областях. Поэтому мы должны сделать все воз-
можное для того, чтобы как можно дальше отодви-

нуть барьеры ненависти, нетерпимости, насилия и 
нищеты или даже уничтожить эти пороки. Давайте 
будем строить лучший мир, планету мира и про-
гресса для себя и грядущих поколений. 

 Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас я предоставляю 
слово Его Превосходительству г-ну Сейюму Мес-
фину, министру иностранных дел Эфиопии. 

 Г-н Месфин (Эфиопия) (говорит по-англий-
ски): Прежде всего я хотел бы поздравить г-на Яна 
Кавана с его избранием на пост Председателя Гене-
ральной Ассамблея Организации Объединенных 
Наций на ее пятьдесят седьмой сессии. Я хотел бы 
также воспользоваться этой возможностью для то-
го, чтобы дать высокую оценку большому вкладу 
его предшественника в достижения пятьдесят шес-
той сессии Генеральной Ассамблеи. Позвольте мне 
также выразить нашу признательность Генерально-
му секретарю г-ну Кофи Аннану за усилия, которые 
он предпринимает для обеспечения того, чтобы Ор-
ганизация Объединенных Наций стала более эф-
фективным механизмом решения многочисленных 
проблем, с которыми сталкивается международное 
сообщество. 

 Моя делегация хотела бы также вместе с дру-
гими делегациями приветствовать прием Швейцар-
ской Конфедерации в члены Организации Объеди-
ненных Наций. Эта страна действительно вносила 
огромный вклад в деятельность Организации на 
протяжении многих лет. 

 Наш континент � Африка � и его народы до 
сих пор сталкиваются с огромными проблемами. В 
этом нет ничего нового. Все это продолжается на 
протяжении последних нескольких десятилетий, 
поскольку социально-экономическое положение на 
континенте продолжает еще больше ухудшаться. 
Общей тенденцией является все более ускоряющая-
ся маргинализация Африки. Этот континент еще не 
ощутил на себе блага глобализации. Африка все 
еще ждет создания благоприятных международных 
экономических условий для того, чтобы ее усилия в 
борьбе с нищетой принесли свои плоды. Маловеро-
ятно, чтобы эти усилия оказались успешными без 
более широкого международного сотрудничества. 
Многие африканские страны, в том числе и моя 
страна � Эфиопия, вряд ли смогут достичь согла-
сованных на международном уровне целей в облас-
ти борьбы с нищетой, в том числе тех целей, кото-




